
 
 

Séance du Conseil participatif de la faculté des Sciences de la Société N°3 du vendredi 03/12/2021 à 12h15  
(6220 et vidéoconférence) 

 
PROCES-VERBAL N° 3 

 
Présent(es) en séance : Corps professoral : Christian Brethaut, Armelle Choplin, Simon Hug, Cornelia Hummel, Matthias Studer. 

Corps des CER : Carine Domingos, Orlane Moynat (en visio), Rojin Sadeghi. 
Corps du PAT : Sandrine Billeau, Blaise Dupuis. 
Corps des étudiant-es : Arianna De Stefani, Noémie Gobert, Christopher Horta, Elsa Pais. 

Excusé(es) : Corps professoral : Delphine Gardey, Michalis Nikiforos, Nenad Stojanovic. 
Corps des CER : Alina Datsii (donne procuration à Orlane Moynat). 
 

Invité(es) : Doyen : Bernard Debarbieux  
Administratrice : Laurence Bonapera  
Assistante de l'Administratrice : Lara Broi  
Conseiller académique : Gaetan Clavien (en visio)  
Corps des CER : Luca Piddiu (en visio)  

Procès verbal assuré par: Lara Broi 
Information sur la 
séance : 

Participer à la réunion Zoom  
https://unige.zoom.us/j/68505339408 
ID de réunion : 685 0533 9408 
 
Début de la séance : 12h15 
Fin de la séance 13h17 
 

 
1. Accueil de nouveaux membres 
2. Adoption de l’ordre du jour et annonce des divers 
3. Approbation du procès-verbal de la séance précédente 
4. Communication du décanat 

https://unige.zoom.us/j/68505339408


5. Modification de la composition de la commission de planification 
6. Modification de la composition du comité scientifique du doctorat mention science politique 
7. Modification de la composition du comité scientifique de la maitrise en management public (MAP) - 
8. Projet de fusion ISE-GSI et création d’une nouvelle UPER : retour sur les échanges 
9. Rencontre du 1er décembre entre le décanat et les étudiant-es : retour sur les échanges (salle inter-associative…)  
10. Occupation de la cafétéria et repas à 3 CHF : retour sur les négociations 
11. Prolongations COVID : question sur les possibilités de renouvellement  
12. Questions au décanat (à soumettre par l’intermédiaire de l’administratrice au plus tard le 30 novembre 2021) 
13. Divers 

 



N° QUI OBJET PROBLEMATIQUE DECISION proposée SUIVI 
1 Conseil 

participat
if 

Accueil de 
nouveaux 
membres 

Message de bienvenu aux nouveaux membres du corps des étudiant-es : 
M. Christopher Horta, membre du Bureau 
Mme Arianna De Stefani 
Mme Noemi Gobert 
 

  

2 Conseil 
participat
if 

Adoption de 
l’ordre du jour 
et annonce des 
divers 

 L'ordre du jour est adopté à 
l’unanimité ; pas de divers annoncés. 

 

3 Conseil 
participat
if 

Approbation 
du procès-
verbal de la 
séance 
précédente 

Dans l'impossibilité de participer au CP, il y a la possibilité de donner 
une procuration à un autre membre au plus tard la veille du prochain CP. 
Un membre du CP ne peut pas accepter plus qu'une procuration, pas de 
cumul possible (conf. Règlement interne du conseil participatif) 

Le procès-verbal de la séance 
précédente est approuvé à 
l’unanimité. 

 

4 Décanat Communicatio
n du décanat 

Au vu du développement de la pandémie, le Doyen informe qu'une 
consultation est en cours pour l'organisation des examens, qu'une 
communication sera transmise après la séance du CRD (Conseil 
Rectorat Décanat) de mardi 7 décembre, et que le calendrier des 
examens ne subirait aucun changement si le format devait changer (de 
présentiel à « à distance »). 
Aucune projection ne peut être faite à ce stade sur le format selon lequel 
vont reprendre les cours au semestre de printemps. 
 

  

5 Décanat Modification 
de la 
composition 
de la 
commission de 
planification 

Prof. : Bernard Debarbieux (président) 
Prof. : Pascal Sciarini 
Prof. : Juliet Fall 
Prof. : Eric Widmer 
Prof. : Mary O'Sullivan 
CER : Johanna Huber remplacée par Dolorès Bertrais 
Etu. : Simon Labarthe 
PAT : Sylvie Huber 
 

La modification de la composition de 
la commission de planification est 
approuvée à l'unanimité. 

 

6 Décanat Modification 
de la 
composition 
du comité 
scientifique du 

M. Jonas PONTUSSON Directeur  
M. Frédéric VARONE 
M. Matteo GIANNI remplacé par Emanuela CEVA 
CER : M. Sébastien LAMBELET 
CAE : M. Gaetan CLAVIEN 

La modification de la composition du 
comité scientifique du doctorat 
mention science politique est 
approuvée à l'unanimité. 

 



N° QUI OBJET PROBLEMATIQUE DECISION proposée SUIVI 
doctorat 
mention 
science 
politique 

7 Décanat Modification 
de la 
composition 
du comité 
scientifique de 
la maitrise en 
management 
public (MAP) 
- 

M. Alexandre FLÜCKIGER 
Mme Evelyne HUEBSCHER 
M. Frédéric VARONE 
CA: M. Gaetan CLAVIEN 
CER: M. Steven EICHENBERGER 
ETU: Mme Annabelle MONTAGNE remplacée par Mme Léa 
Longet 

La modification de la composition du 
comité scientifique de la maitrise en 
management public (MAP) est 
approuvée à l'unanimité. 

 

8 Conseil 
participat
if 

Projet de 
fusion ISE-
GSI et 
création d’une 
nouvelle 
UPER : retour 
sur les 
échanges 

Une lettre faisant part des inquiétudes face au projet de fusion a été 
rédigée par les membres du CP, mise à l'ordre du jour du Collège des 
professeur-es de la faculté et transmise ensuite au Recteur et à la Vice-
Rectrice en charge de la faculté.  
Le Recteur a exprimé le souhait de pouvoir venir discuter directement 
avec les membres du CP pour éviter tout malentendu et pour entendre 
aussi leurs préoccupations (lecture du message du Recteur par Armelle 
Choplin). Il propose deux dates et celle du 21 janvier 2022 est retenue. 
Les membres du Bureau se réuniront quelques jours avant pour 
organiser cette rencontre. 
Le Doyen informe que ce sujet est à l'ordre du jour du prochain CRD 
prévu le 25 janvier 2022 et que le Rectorat s'est engagé à amener une 
proposition sur la façon d'avancer sur ce dossier. 
Le Collège des professeurs s'est également exprimé sur la question : il 
ne souhaite pas rentrer en matière sur ce scénario de création de 
nouvelle UPER tant qu'il n'aura pas une bonne compréhension des 
enjeux et problèmes de gouvernance rencontrés par les UER 
concernées. Une déclaration rédigée par un collectif de collègues 
fortement impliqués dans l'ISE et/ou le GSI a été mise au vote des 
professeur-es de la faculté qui l’ont validé par 28 OUI et 4 NON (3 
personnes se sont abstenues car elles n'ont pas participé à la discussion). 
Ce document, ainsi que le résultat du vote, ont été soumis à la Vice-
Rectrice Micheline Louis-Courvoisier, qui est en charge de la SdS. 
 
Armelle Choplin informe que le collège des professeur-es du GSI prévu 

  



N° QUI OBJET PROBLEMATIQUE DECISION proposée SUIVI 
le 2 décembre 2021, qui aurait pu permettre d’échanger sur le sujet, a 
été annulé. Du côté de l'ISE un point sur ce sujet a été mis à l'ordre du 
jour du prochain Collège des professeur-es. 
 
Il est proposé de faire circuler l'information de la venue du Recteur le 21 
janvier 2022 au sein de la faculté. Le CP étant public, tout le monde 
pourra assister. 

9 Conseil 
participat
if 

Rencontre du 
1er décembre 
entre le 
décanat et les 
étudiant-es : 
retour sur les 
échanges 
(salle inter-
associative…)  

Les étudiant-es ont demandé une rencontre avec le Vice-Recteur en 
charge des bâtiments et le responsable du service correspondant pour 
discuter de la possibilité d'avoir une salle associative. Deux locaux 
semblent exister au sein du bâtiment d'Unimail, mais la disponibilité 
dépend des échéances des baux à loyer. Le Doyen reprendra contact 
avec le Rectorat pour les relancer. 
 
Pour relancer la réflexion sur le problème de l’absence de semaine de 
battement entre semaines de cours et début de la session d'examen du 
semestre de printemps, 3 propositions ont été avancées par les étudiant-
es:  

1. Dédier la dernière semaine du semestre à la révision des cours. 
2. Repousser d'une semaine les examens. 
3. Avancer la reprise des cours de février d'une semaine, afin de 

terminer le semestre une semaine plus tôt avant le début des 
examens. 

Le Doyen informe que la Vice-Rectrice est au courant de ces problèmes 
et qu'elle souhaite promouvoir une harmonisation des calendriers. 
Il propose de contacter le Vice-Doyen à l'enseignement pour l'informer 
de la volonté de former un groupe de discussion dont ce dernier ferait 
partie avec le Secrétariat des étudiant-es, les conseillers/ières 
académique et les étudiant-es. Pour que la réflexion soit amenée dans un 
cadre élargi, il propose intégrer la Commission de l'enseignement (qui 
est une commission paritaire), car il y a des enjeux pédagogiques.  
Il rappelle également la difficulté d'adapter les calendriers, car la 
programmation des examens est coordonnée avec le GSI et la GSEM. 
 
Un conseiller académique avait déjà essayé d'avancer une réflexion sur 
les calendriers d'examens, mais elle n'avait pas abouti. Le Doyen 
propose de reprendre les discussions à partir de là. 
Il informe également que les calendriers des examens sont arrêtés en 

-  



N° QUI OBJET PROBLEMATIQUE DECISION proposée SUIVI 
mars et que pour avancer il faut une réaction rapide du groupe de 
travail. 
 
Sandrine Billeau rappelle que les évènements scientifiques ne peuvent 
avoir lieu qu'en marge des cours et des examens et demande de tenir 
compte de ça si les discussions sur la réorganisation des calendriers 
devaient aboutir. 
 
Le Doyen répond que si l'harmonisation des calendriers devait se faire, 
l'organisation de tels évènements devrait être facilitée et en profite pour 
informer que le Rectorat a décidé de facturer l'utilisation les salles 
universitaires pour les évènements scientifiques. 
 
Afin de faciliter les échanges entre la Vice-Rectrice et les associations 
des étudiant-es, le Doyen informe que la VR demande aux associations 
de mettre en place une faitière unique par faculté et de désigner un-e 
ambassadeur/trice. Une telle faîtière a déjà vu le jour dans plusieurs 
facultés. Le VR attend qu’il en soit de même en SdS pour reprendre les 
contacts formels avec les étudiant-es de la faculté.  

10 Conseil 
participat
if 

Occupation de 
la cafétéria et 
repas à 3 CHF 
: retour sur les 
négociations 

Christopher Horta fait un retour sur les 14 jours d'occupation de la part 
des étudiant-es: 
- Des repas à fr.5.- seront disponibles à partir du 6 décembre pour 

toute l'année et peut-être la prochaine année aussi. 
- Un financement sera octroyé pour créer une épicerie participative 

visant à lutter contre la précarité alimentaire des étudiant-es. 
- L'accès à la cafétéria a été élargi en termes d'horaire et de 

consommation (possibilité de s'assoir sans obligation de 
consommation). 

- Projet d'internalisation de la cafétéria pour améliorer les conditions 
de travail des personnes employées et aussi des prestations pour la 
communauté universitaire.  

 
Cornelia Hummel souhaite ajouter avoir fait part au Rectorat que les 
cafétérias ne sont pas des espaces de restauration mais des espaces de 
convivialité et de travail et qu'au cours du temps Novae a confisqué les 
lieux en fermant notamment à certains horaires des espaces de la 
cafétéria, alors que l'Université manque d'espaces pour se retrouver. 
Elle rajoute que Novae a enfreint son contrat en interdisant aux 

-  



N° QUI OBJET PROBLEMATIQUE DECISION proposée SUIVI 
étudiant-es d'amener leur pique-nique. La concession de 10 ans à Novae 
vient d'être renouvelée, mais les conditions du contrat sont en 
discussion. 
 
Cornelia Hummel relance l'idée de réunir les membres des autres CP 
pour avoir les points de vue des autres facultés. 
 
Armelle Choplin informe que la motion de soutien aux étudiant-es du 
Collège des professeur-es a bien été accueillie par les étudiant-es. 

11 Conseil 
participat
if 

Prolongations 
COVID : 
question sur 
les possibilités 
de 
renouvellemen
t  

Les membres du CER demandent si les mesures existent toujours et 
quelle est la procédure. 
Le Doyen rappelle que le Rectorat indiquait fin novembre 2020 la 
possibilité (mais pas la systématicité) de prolonger de 2 mois le contrat 
indépendamment du statut de la personne et de la source du 
financement, fonds ou DIP. La faculté avait obtenu le droit de prolonger 
les contrats des collaborateurs/trices au cas par cas jusqu'à maximum 6 
mois, en alignement avec la fin du semestre. La demande était à 
formuler le plus tôt possible afin de permettre la planification 
budgétaire de la faculté. 
 
Le Rectorat avait envisagé de renouveler cette possibilité suite au 
deuxième lockdown du printemps 2021, mais le sujet est resté sans 
suite. Le Doyen a relancé la Vice-Rectrice pour en savoir plus. La 
faculté n'a par contre pas renouvelé la pratique. 

-  

12 Conseil 
participat
if 

Questions au 
décanat (à 
soumettre par 
l’intermédiaire 
de 
l’administratri
ce au plus tard 
le 30 
novembre 
2021) 

Aucune question n'a été soumise à l'Administratrice. -  

13 Conseil 
participat
if 

Divers Pas de divers. -  

 


